



## **Somos de acá 2da Edición** **Fondo de iniciativas juveniles para el desarrollo rural**

**Apertura del Llamado: 7 de octubre de 2014**

**Cierre del llamado: 23 de noviembre de 2014 a las 23:59 horas**

El Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP) a través de la Dirección General de Desarrollo Rural (DGDR) y el Ministerio de Desarrollo Social (MIDES) a través del Instituto Nacional de la Juventud (INJU) tienen el agrado de comunicar la apertura de recepción de propuestas para la segunda edición del **SOMOS DE ACÁ, Fondo de iniciativas juveniles para el desarrollo rural**.

### **¿Por qué SOMOS DE ACÁ 2da Edición?**

Porque las juventudes rurales tienen un lugar clave en el Desarrollo Rural y la expresión de sus derechos productivos, artísticos, educativos y recreativos está en la agenda de trabajo de la Dirección General de Desarrollo Rural del MGAP y del Instituto Nacional de la Juventud del MIDES.

### **¿De qué se trata?**

Es un programa de fondos concursables dirigidos a grupos de al menos 5 jóvenes de 14 a 29 años, que propongan iniciativas para el Desarrollo Rural Sustentable.

### **Apertura y cierre de la convocatoria**

El período de recepción de proyectos y actividades comienza el martes 7 de octubre y culminará el 23 de noviembre de 2014, a las 23:59 horas.

### **¿Para qué “Somos de acá” 2da edición?**

- Para encontrar juntos/as alternativas para que las juventudes sean protagonistas de sus proyectos de vida, ayudando a que la permanencia en el campo sea una elección.
- Para fomentar la participación de los/las jóvenes en los procesos de desarrollo rural a través del fortalecimiento de las capacidades de participación, protagonismo e incidencia pública, así como el asociativismo juvenil.
- Para colaborar en los procesos de construcción ciudadana vinculada al medio rural.

- Para promover la integración de las juventudes en las estrategias y políticas nacionales de desarrollo rural.

### ¿Qué tipo de propuestas pueden presentarse?

Las propuestas pueden ser económico-productivas, culturales, sociales, ambientales, institucionales, etc. Se valorarán colectivos de jóvenes con participación en las Mesas de Desarrollo Rural del MGAP/DGDR y con antecedentes de trabajo conjunto con el MIDES/INJU.

### Apoyo económico

Para el total de las propuestas se destinarán hasta \$ 2.400.000 (dos millones cuatrocientos mil pesos), a efectos de financiar al menos 20 proyectos y 20 actividades.

### ¿Quiénes pueden presentar propuestas?

Pueden presentarse jóvenes de entre 14 y 29 años pertenecientes a grupos, colectivos u organizaciones de al menos 5 integrantes.

### ¿Cómo se presentan las propuestas?

Las propuestas de actividades o proyectos son recibidas de forma online, completando un sencillo formulario correspondiente a cada modalidad y enviándolo al correo electrónico [consultasdqdr@mgap.gub.uy](mailto:consultasdqdr@mgap.gub.uy). El mismo se puede bajar entrando en [www.mgap.gub.uy](http://www.mgap.gub.uy) en la pestaña de Desarrollo Rural, en llamado Somos de acá 2da edición, o en la web del INJU [www.inju.gub.uy](http://www.inju.gub.uy).

### Evaluación

Los proyectos serán evaluados y seleccionados por un tribunal integrado por técnicos/as del MGAP/DGDR y MIDES/INJU, además de un/a representante de la Estrategia de Ruralidad de MIDES en los casos de propuestas producidas en los territorios que ésta prioriza.

### Consultas sobre la convocatoria:

[consultasdqdr@mgap.gub.uy](mailto:consultasdqdr@mgap.gub.uy)

[iniciativasjuveniles@mides.gub.uy](mailto:iniciativasjuveniles@mides.gub.uy)

Teléfonos: MGAP/ DGDR 2308 3562 y 2309 7025

De lunes a viernes en el horario de 10:00 a 17:00 horas

Facebook: Iniciativas Juveniles para el Desarrollo Rural

Asesoría en territorio: contamos con un amplio directorio de referentes territoriales (MGAP/DGDR y MIDES/INJU) y/o programa IMPULSA en todos los departamentos del país (información disponible en las web mencionadas).

## Los jóvenes de Pueblo Zeballos

A la altura del Km. 81 de la ruta 26, entrando ocho kilómetros por un camino vecinal, queda Pueblo Zeballos, en el departamento de Paysandú, un poblado en el que viven alrededor de 200 personas. Allí, un grupo de jóvenes se presentó a la primera edición del Llamado a iniciativas juveniles “Somos de Acá”, de la Dirección General de Desarrollo Rural y el Instituto Nacional de la Juventud, y trabaja en la construcción de un salón multiuso en su localidad.

Desde que ganaron el proyecto, muchas cosas, para ellos, empezaron a cambiar...

No tenían una experiencia de agrupación. Fue en el año 2012 que empezaron a sentir la necesidad de realizar actividades en conjunto: “Decidimos hacer un grupo; primero empezamos a reunirnos y ver qué podíamos hacer. Al poquito tiempo surgió el llamado y decidimos presentar un proyecto”, cuenta Zoraima Artía, una de las jóvenes integrantes del grupo.

Decidieron presentar un proyecto para la construcción de un salón multiuso que les sirviera como lugar de reunión.

Desde que empezaron con la construcción, la vida de los muchachos y las muchachas ha tenido un giro: “Ha cambiado muchísimo, desde el punto de vista que tenemos algo para hacer. Primero, porque nos vemos todos los fines de semana, y cuando terminamos de trabajar jugamos al fútbol o hacemos una peña, o llevamos algo para compartir y nos divertimos. Vamos todos los fines de semana porque sabemos que cuando lo terminemos vamos a tener un lugar propio”, dice Zoraima con orgullo.

Son cerca de treinta chicos en total. La mayoría tiene entre 12 y 30 años, pero también hay niños: “Cuando empezamos, éramos muchos menos, ahora que trabajamos los fines de semana y hacemos eventos, se han empezado a arrimar más personas y las vamos invitando a participar. [...] Nos falta mucho todavía; nos está llevando un montón de horas de trabajo y esfuerzo físico, pero estamos muy contentos, ¡no vemos la hora de terminar!”.

(La nota entera se puede ver en [www.mgap.gub.uy](http://www.mgap.gub.uy), en la pestaña Desarrollo Rural).

---

Para entrevistas o ampliar información:

Lic. Javier Vernengo I

099 571 324

Comunicaciones DGDR